

# Les croix

Par Marie-Noëlle Mollard

Quelques croix anciennes marquent encore certains carrefours ou emplacements de bord de route dans notre commune. Ces croix, dites **croix de chemin**, sont de formes diverses : sur un socle de pierre surmonté d'un fût cylindrique ou taillé au carré, délicatement ouvragées en fer forgé, moulées ou équarries à grands blocs, discrètes, massives ou élancées, ces croix étaient tout à la fois, comme les clochers, des repères et des symboles de chrétienté.

Au Jallamion nous avons retrouvé uniquement la fondation (Croix Pallard).



**Le Bessey**



**Les Rajans aux Falconnières**



**La Véronnière**

Rénovée en 2019



**Le Griffon**



**Les Eteppes**



**Le Plan**



**La haute Véronnière**

Une procession avait lieu une fois par an, pour les **Rogations**, quelques jours avant l'Ascension. Le curé du lieu, suivi de ses paroissiens, portant bannières et encensoir, parcourait la commune de part en part, allant bénir les différentes croix pour protéger récoltes, vignes et bétail. C'était là un moment essentiel de la ferveur religieuse dans le monde rural.

### **Je me souviens ...1964**

*Par Marie-Noëlle Drevon/Mollard et Josette Drevon*

*Lorsque j'étais enfant ma sœur et moi accompagnées de notre maman et des voisines, allions pour le 15 Août à la retraite aux flambeaux à la chapelle des trois Croix sur la commune de Paladru. Nous partions à pied du Velland et montions à la chapelle par un raccourci ( le saut du Poulain ). Nous portions fièrement notre flambeau qui était un cierge entouré d'un papier bleuté sur lequel était imprimé l'Ave Maria que nous chantions à tue-tête afin de rendre hommage à notre voisine qui cheminait à nos côtés et dont le prénom était Maria. Il y avait beaucoup de familles. En effet les agriculteurs apportaient des croix en bois décorées à faire bénir par le prêtre qui étaient ensuite plantées dans les champs de céréales ou les prairies pour espérer de belles récoltes. Cette procession réunissait les paroisses de Montferrat, Paladru et St Pierre de Paladru. A ce jour, cette cérémonie a disparu.*